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濵野 正義 

令和４年４月２８日（木） 発行 

巻頭言 

「僕はかっこいい天才」 
       校長 濵野 正義         

1本の竹には約60個の「節」がありますが、この「節」の数はタケノコの時から変わらないそうです。 竹が伸び

るのは節と節の間隔が広がるからで、ピーク時には１日８０センチも伸びるそうです。 さて、何の話をしているのか

わかりますか？ 私たち人間にも同じような「節」があると私は思っています。 中学3年の4月、高校１年の4月、高

校2年の4月、高校3年の4月…という「節目」です。 その節目と節目の間の1年間をどれだけ伸ばせるかによっ

て、最終的にその人の成長する大きさが変わるのです。 竹は光を求めて、その光に近づこうとぐんぐん伸びていき

ます。 人間にとって、「光」に相当するものは、「目標」なのです。 

始業式・入学式で「目標を持って、主体的に努力するように」と言いました。 「目標が見つからない」という人

は、「目標」を難しく考えているのではないでしょうか。 「あの人のようになりたい！」と思える先輩、先生、知人はい

ませんか？ 身近なところに憧れの存在がいないのならば、芸能人、スポーツ選手、歴史上の人物でもいいと思い

ます。 野球に興味がない人でもイチロー選手の名前は知っていますよね。 「目標」をイチロー選手にしたとして

も、もちろんイチロー選手のようにメジャーリーガーになれるわけではありません。 しかし、イチロー選手の考え方や

物事への取り組み方を手本にすることは誰にでもできることですよね。 

 

2004年にメジャーリーグ新記録を達成した時のインタビューで、イチロー選手は次のように言っています。 

「僕は見ての通り大リーグに入ってしまえば一番ちっちゃい部類、決して大きな体ではない。でも、大リーグで記録

は作れた。 まあこれは日本の子どもだけでなく、みんなに、自分自身の可能性をつぶさないでほしい。あまりにも

大きさに対する憧れや強さに対する憧れが大きすぎて、自分の可能性をつぶしている人もたくさんいると思うんで

すよね。自分自身の持っている能力を生かすこと、それができればすごく可能性は広がると思います。」 可能性を

信じて努力したイチロー選手らしい言葉ですね。  

「努力せずに何かできるようになる人のことを『天才』というのなら、僕はそうじゃない。 努力した結果、何かが

できるようになる人のことを『天才』というのなら、僕はそうだと思う。」 これもイチロー選手の名言の一つです。 も

ちろん持って生まれた優れた運動能力があったことは確かなことですが、イチロー選手が偉業を達成したのは、努

力の積み重ねがあったからなのです。 イチロー選手のような偉大な人が、地道な努力をしている姿は、かっこいい

と思いませんか？  

 

壱岐高生の皆さんは、無限の可能性を秘めています。 やればできるのです。 「目標」を決めてください。 そし

て、その目標達成のために努力し続けてください。 「努力できる人が天才なら、僕は天才だ」と言えるように。  周

りの人たちはどうですか？ 「勉強しなかったけど、テスト楽勝やった」「週末の家

庭学習時間ゼロやった(笑)」など、努力しないことをかっこいいと勘違いしている

人はいませんか？  あるいは、「高校では部活動はきついのでやらない」「勉強

が大変そうだから、楽な部活を選びたい」などと努力することから逃げている人

はいませんか？ 私は校長として、壱岐高校は、コツコツと地道に努力する人が尊

敬され、かっこいいと評価される学校にしていきたいと思っています。 

壱岐高生の皆さん！ 勉強だけでなく、部活動にも全力で取り組んでくださ

い。 大会・試合が終わるごとに感じた思い、あるいは学んだ数々の教訓が、部活

引退後、進路実現に向けて努力する際に、役に立つのですから。  1年生、何の

部活動に入りましたか？ 努力することから逃げる選択だけはしないように！ 



 75回生３年生の皆さん、ご進級おめでとう

ございます。最高学年の幕開けです。学年開

きの集会では、新スタッフの紹介があり、各

クラスの代表生徒に所信表明をしてもらいま

した。どの発表も、進路実現へ向けて新たな

意気込みが感じられるもので、今後への期待

が高まりました。合格の喜びを得るために辛

抱し、努力を重ねる１年です。 

 部活動においては、高総体や吹奏楽コン

クール、甲子園予選など、集大成となるイベ

ントが目白押しです。引退時に素早く気持ち

の切り替えができるよう、思いきり活動でき

ることを願っています。生徒の皆さんが必死

に活動する姿に、私達職員はいつも心を打た

れています。  

 保護者の皆様、無事に最終学年を迎えられ

たこと、日々のご支援に感謝申し上げます。

お子様と沢山お話いただき、学校へも情報を

お寄せください。今年１年も宜しくお願いい

たします。職員一同、様々な支援

に尽力し、最後に進路先の合格通

知を受けた生徒の皆さんと握手で

きる日を心待ちにしております。     

 ７６回生の２年生としての一年が始まりま

した。４月８日の始業式の日には、朝の登校

風景を見ていましたが、１年次とは異なり、

学校の中堅学年として責任感のようなものを

感じました。部活動や生徒会活動では後輩に

とって良い見本となるよう期待しています。

学年集会では、２年次の目標として、チャレ

ンジする気持ちと、失敗したとしても、その

経験を糧にさらなる飛躍をしようとする精神

力を養うことの大切さを話しました。特に、

インターネット環境が整っていれば、対外的

なイベント、講演会、ボランティア活動、会

議などにも容易に参加できるようになりまし

た。自らの意志のもと、主体的に取り組める

よう支援してまいります。 

 保護者の皆様におかれましては、日ごろか

ら本校の教育活動にご理解とご協力をいただ

き、ありがとうございます。今年度も引き続

き、生徒と保護者の皆様と学校の三者が一つ

になれるよう支援してまいります。 

 ７７回生の皆さん、ご入学おめでとうござ

います。清々しい表情で入学式に臨む皆さん

を見て、ここ壱岐高で３年間学びを共にでき

ることを非常に嬉しく思いました。充実した

学校生活が送れるよう私たちもサポートして

いきます。早速、４月１２日～１５日に校内

にて新入生研修を実施しました。学年集会、

グループワーク等を通して、壱岐高生として

の自覚が芽生え始めたように感じます。ま

た、クラスの融和も図れ、今後の学校生活が

楽しみになりました。学年スローガンは「One 

Step～自ら判断し決断できる人を目指して

～」としました。学習や部活動をはじめ、何

事にも主体的に取り組み、自分を磨いてほし

いという願いが込められています。 

 保護者の皆様と学校が一体となって、生徒

を支援していきたいと考えております。どう

ぞよろしくお願いいたします。 

第 １ 学 年 より 

第 ２ 学 年 より 

第 ３ 学 年 より 



５月行事予定 ①１年 ②２年 ③３年  
田中清 

 

 

教頭 

長崎東高校より 

山下英明 

 

 

日本史 

佐世保東翔高校より 

田中哲嗣 

 

 

物理 

松浦高校より 

岩永千尋 

 

 

家庭 

島原農業高校より 

田口絵梨 

 

 

保健体育 

諫早高校より 

岳野輝生 

 

 

数学 

新規（壱岐高校より） 

近藤成悟 

 

 

日本史 

新規 

大久保浩三 

 

 

保健体育 

勝本中より 

鶴田政洋 

 

 

事務 

学芸文化課より 

嘉村智菜 

 

 

事務 

新規 

平間多一 

 

離島留学 

支援員 

（壱岐高校より） 

伊藤慎剛 

 

 

事務現業補助 

壱岐市内より 

※４月２３日現在の予定です。★学校開放 

王暁麗 

 

 

中国語 

上海より（遠隔） 

 

 

 

1 日      

2 月 【代休5/7土】     

3 火 【憲法記念日】     

4 水 【みどりの日】     

5 木 【こどもの日】 学校開放  ★ 

6 金  (部活動1h程度③～5/10) SSW 

7 土 平常授業(月曜の授業+会場設営)     

8 日 ＰＴＡ総会 学年・学級PTA    

9 月 【代休5/8日】     

10 火 中間考査③ 夏服販売①    

11 水 中間考査③     

12 木 
考査ﾚﾋﾞｭｰ日③                     

高総体前【短縮】(～6/１)  
SC 

13 金    SSW 

14 土      

15 日     

16 月      

17 火      

18 水 歯科検診①②③     

19 木 7校時(壱岐高座談会)   SC 

20 金 
耳鼻科検診①                      

7校時(文理選択説明会①)  
SSW 

21 土 学校開放 第2回公務員模試③  ★ 

22 日     

23 月 生徒評議員会 内科検診①    

24 火 体育部主将会     

25 水 内科検診①     

26 木 
LHR(第１回生徒総会)               

行進練習（～6/1）  
SC 

27 金 第1回英検1次(放課後)   SSW 

28 土 県総文祭吹奏楽(～22)     

29 日     

30 月      

31 火      

 よろしく 

お願いします！ 



～ Shane先生コラム ～ 

First, of all, welcome all new students! I look forward to teaching and learning with you this year.  

 よろしくお願いいたします。 

Next, I would like to talk about cherry blossoms. Since my last column, the cherry blossoms have all fallen. Seeing the 

pink and white pedals is wonderful. However, the time to see them is too short. Every year during this time, I feel, 

“FOMO”.  

Do you know FOMO? FOMO means the “fear of missing out”. It is popular word used on SNS. It means you worry about not 

being able to do something. You feel stress because you don’t want to miss something good! During Sakura season, I 

feel worried that I didn’t take good pictures, or I didn’t go the best places at the best times.  

It’s important to enjoy our experiences. If we always worry about what we “could do”, we can no enjoy what we are 

doing! Let’s make the most of our experiences.  

生徒支援部は、生徒指導、生徒会・美化、保

健相談等の支援を行い、全ての生徒が安全に、

安心して学校生活を送ることができる環境づく

りを行い、進路実現の礎となる規律ある環境の

充実のため、時には厳格な激励と時には温かい

支援を目指して指導を行っていきます。生徒一

人ひとりが魅力溢れる人物へと成長し、落ち着

いた学校生活を送ることができるように、より

良い環境作りや行事に取り組んでいきます。ま

た、感染症予防対策については、県や関係各所

と密に連携を取りながら、全職員一丸となって

取り組んでいきますので、保護者の皆様におか

れましても、ご理解とご協力をよろしくお願い

いたします。 

いかなる社会であっても、人と人の繋がりは

大切です。縁あって集まった全ての壱岐高生が

思いやりの気持ちに溢れ、いっそう「愛される

壱岐高、応援される壱岐高」となるべく生活し

てくれることを願っています。 

 どんなに時代が変わっても、子ども達の若さ

ゆえの未熟な言動や行動には、周囲の大人の支

援や指導が絶対に必要です。ご家庭でも揺るぎ

ないご対応をお願いします。 

 キャリア支援部では、進路指導、図書、研

修、総合的な探究の時間などの面から壱岐高校

の生徒の皆さんの人生がより豊かになるように

支援を行っていきます。どうぞよろしくお願い

いたします。 

 新学期が始まりました。１年生はさっそく文

理選択という進路を考える学びが始まっていき

ます。２年生は将来自分がやりたいことを深め

ながら、３年次のコース選択についても考えて

いくことになります。そして３年生は、進路実

現という大きく明確な目標に向かって、着実に

実力をつけるとともに、それぞれの進路に向け

た入念な計画と、それを実行してく力が求めら

れます。 

 保護者の皆様、

お子様が高校を卒

業する際により良

い進路希望を実現

できますように、

これまでと変わら

ぬ温かいサポート

をどうぞよろしく

お願いいたします。 

キャリア 支 援 部 よ り 生 徒 支 援 部 よ り 

＜東アジア歴史・中国語コースの第１回コース交流会を行いました＞  

 今年は離島留学生が11名、壱岐島内出身生が1名、計12

名の新入生を迎え、第１回東アジアコース交流会を４月

１１日に小体育室で実施しました。今回の交流会は２年

生が中心となって運営・進行を行い、コースの仲間とし

て新入生を温かく迎え入れました。レクリエーションで

は、各学年２名ずつ程度の小グループを作って、お互い

に自己紹介を行い、新入生の様々な不安を取り除くアド

バイスなどを行いました。２・３年生が１年生をサポー

トする中で親睦を深めると同時に、２・３年生も上級生

としての自覚が芽生える成長の機会になったと思いま

す。今年も学年の垣根を越えて取り組めるような、東ア

ジアコースならではの様々な企画を実施していきます。 

東アジア歴史･     コース 中国語 


